

Lettre du Vicaire Général

Audit financier et sur la gouvernance du Diocèse d'Albi

Mgr Jean-Louis Balsa, sur proposition de la CEF (Conférence des Evêques de France), a demandé **un audit sur la situation financière** et sur **la gouvernance du Diocèse** d'Albi. Du 17 au 22 juin, **trois auditeurs** (Olivier CASSAIGNE, économiste du Diocèse d'Aire et Dax, François INK et Philippe GUYARD, ancien économiste du Diocèse de Créteil) sont venus rencontrer de nombreux acteurs de la vie diocésaine. A la fin de la semaine, ils ont pu faire **un bref exposé de leur travail à Mgr Balsa**. Prochainement, ils rédigeront **un rapport qui fera l'objet d'une présentation** aux membres du CDAE (Conseil Diocésain aux affaires économiques), aux curés et leurs comptables, dans le **courant de l'année pastorale 2024-2025**. Ce travail sera un outil intéressant pour mesurer les **forces et les faiblesses de notre diocèse**. Il nous donnera aussi des éléments pour engager notre action pastorale dans le bon sens : celui de **la diffusion de l'Évangile !**

P. Sébastien DIANCOFF

A noter dans nos agendas :

- **Du mercredi 3 au dimanche 7 juillet : VTTarn 2024**, pèlerinage en VTT pour les collégiens.
- **Du vendredi 5, 19h, au dimanche 7 juillet, 15h : Pèlerinage des pères de famille** du diocèse d'Albi. Départ de Saint-Chinian, arrivée à Puimisson. **Contact : tarnppf@gmail.com**
- **Samedi 6 juillet, à partir de 15h, au parc de Gourjade : Olympiades de l'Hospitalité** pour les jeunes hospitaliers du diocèse d'Albi.
- **Dimanche 7 juillet, dans le Sidobre (Brassac et Lacaune) : Sortie en famille avec les AFC.**
- **Samedi 13 juillet, à 10h30, au Pic du Montalet, à Lacaune : Messe suivie de la bénédiction des motards et cyclistes.**
- **Du samedi 13 au vendredi 19 juillet : Séjour d'été du MRJC au Vintrou.** **Contact : tarn@mrjc.org**
- **Du lundi 15 au jeudi 18 juillet : Pèlerinage des 14-18 ans, sur les chemins de Saint-Jacques en Haut Languedoc.**
- **Du vendredi 19 au dimanche 21 juillet, à l'Abbaye de Sainte-Scholastique : Session « A la découverte des Psaumes »**, animée par Claire PATIER. **Contact : hotellerie@benedictines-dourgne.org**
- **Du lundi 22 au dimanche 28 juillet, à Lourdes : Stage de musique liturgique.** Tél. : 06 32 42 54 14
- **Du vendredi 26 au lundi 29 juillet : Pèlerinage diocésain à Lourdes.** Au cours de la journée diocésaine à Lourdes, le samedi 27 juillet, sera proposé le sacrement de réconciliation à partir de 15h00, dans la prairie. Tous les prêtres du diocèse présents à Lourdes, ce jour là, sont invités à donner de leur temps pour la célébration de ce sacrement.
- **Du mardi 17 au mercredi 18 septembre, au camping Le Rousieux (Serviès) : Journées de rentrée des ministres ordonnés et des laïcs en mission ecclésiale.**

Vendredi 31 mai : Réunion sur le thème du Denier suivie d'une autre sur les Ressources Humaines



Mgr Jean-Louis Balsa, avec Mme Véronique POUBEAU, a souhaité, quelques semaines après le **lancement de la campagne du Denier, faire un point d'étape**. Les curés et les responsables du denier des différentes paroisses du diocèse avaient été invités. **Les 1^{ers} résultats sont plutôt positifs et encourageants**. Mgr Balsa a interpellé l'assemblée afin que chacun reste mobilisé. Il a proposé aussi de réfléchir à **de nouvelles manières de faire connaître cette collecte**, essentielle pour la vie de l'Eglise. Après cette réunion, Mme Anne DELAHOUSSE et Mme Caroline VIAL ont pris le relais pour présenter **un accord d'entreprise relatif à l'organisation du temps de travail**. Un certain nombre de principes du droit du travail a été rappelé. Des précisions utiles ont été données quant au volume et à la possibilité de faire des heures complémentaires.

Mercredi 5 juin : Rassemblement du MCR à Saint-Paul-Cap-de-Joux

Le Mouvement Chrétien des Retraités (MCR) a organisé une journée de réflexion et de convivialité sur le thème de la **fécondité de la 3^{ème} mi-temps de sa vie**. Pour nourrir le partage, les responsables du mouvement avaient invité le **P. Albert EVRARD, jésuite**, enseignant à l'Institut Catholique de Toulouse. Il a rappelé aux participants *« qu'une **grande partie de la fécondité de nos actions vient de nos manières de faire qui cherchent à imiter le Christ** »*. Après l'intervention du P. EVRARD, la messe a été célébrée à l'église de Saint-Paul-Cap-de-Joux. La journée s'est poursuivie par le partage du repas et une après-midi récréative.



Samedi 8 juin : A la découverte de la Géorgie



L'**association culturelle géorgienne d'Albi** en partenariat avec le **diocèse d'Albi** a organisé une belle rencontre qui a permis aux participants de **découvrir toute la richesse des traditions géorgiennes**. Pour la circonstance, l'**archimandrite Luka**, du diocèse orthodoxe géorgien d'Europe de l'Ouest, qui a son siège à Barcelone, a présidé **une célébration de prière orthodoxe à la cathédrale Sainte-Cécile**. Tout le monde s'est ensuite dirigé vers la Maison diocésaine où un **spectacle de danses et de musique traditionnelles** afficha complet en la salle de la Rotonde ! La soirée s'est terminée **par un repas où nous avons pu goûter les spécialités culinaires géorgiennes**.

Du lundi 10 au mardi 11 juin à Albi : Rencontre provinciale de la Pastorale de la santé

Les différents **responsables diocésains de la pastorale de la santé** de la Province de Toulouse se sont réunis à Albi, cette année. Ce fut **une rencontre très fraternelle** qui a permis à chacun de **relire son année** et à tous d'approfondir des **projets communs**.

Sr Marie-Philomène DIOUF avait été sollicitée pour une réflexion relative au **discernement à poser au quotidien**. Elle a pu, au cours d'une seconde intervention, envisager **les enjeux de la synodalité**. La visite de la cathédrale et du cloître Saint-Salvy a charmé les participants.



Mardi 11 juin : Réunion de bilan de l'AEP à Notre-Dame-de-Grâce



L'Aumônerie de l'Enseignement Public (AEP) a l'habitude de se retrouver, plusieurs fois par an, pour que les différents responsables et prêtres accompagnateurs **puissent relire ensemble leur mission**. La dernière rencontre de l'année a été l'occasion de **remercier Babette LABORDE** qui termine sa mission en juin. Tous ont reconnu **son implication et sa générosité pour l'évangélisation des jeunes**, avec une attention particulière pour ceux qui sont scolarisés dans l'enseignement public.

Mercredi 12 juin : 1^{ère} rencontre de la nouvelle équipe diocésaine de la Pastorale des Jeunes

L'équipe de la Pastorale des Jeunes du diocèse d'Albi s'est réunie, pour la première fois, avec ses nouveaux membres. Chacun, appelé par Monseigneur Balsa, avait reçu sa Lettre de Mission lors de la dernière Messe Chrismale. **L'articulation de la cellule locale et du corps diocésain est fondamentale** en favorisant ce qui se vit sur le terrain et en étant partie prenante des événements diocésains. Plusieurs aspects sont nécessaires pour la Pastorale des Jeunes de notre diocèse : **être au service du Christ**, s'appuyant sur la **Parole de Dieu**, **vivre en équipe**, **donner du sens** à ce que l'on vit et propose aux jeunes... car nous sommes **tous appelés à redevenir à l'image de Dieu**.



Judi 13 juin : Rencontre des prêtres aînés à Saint-Sulpice



Une fois par an, la **commission de solidarité sacerdotale, animée par Colette CHÂTELLIER et le P. Michel JEANNIN** et composée de médecins, d'infirmiers et d'assistantes sociales à la retraite, **organise une rencontre pour les prêtres et diacres de plus de 75 ans**. C'est un moment favorable qui permet à nos aînés de se retrouver autour de leur évêque. **Mgr Balsa a pris le temps d'échanger avec eux et de leur présenter les 5 axes du projet pastoral diocésain**. Différentes informations ont été données à propos de la santé de ceux qui n'avaient pas pu être là.

Judi 20 juin : Visite de la paroisse Sainte-Madeleine-et-les-Saints-Apôtres

Mgr Jean-Louis Balsa a terminé ses 1^{ères} visites des paroisses par celle de **Sainte-Madeleine-et-les-Saints-Apôtres**. Il a pris du temps pour **rencontrer les prêtres et les diacres de la paroisse**. Après le déjeuner avec les **membres de l'EAP et du conseil économique**, il a rencontré **l'équipe qui anime le café-paroisse**, tous les jeudis après-midi. Il a eu ensuite un échange avec **les paroissiens**, avant de célébrer avec eux l'eucharistie. L'année prochaine, Mgr Balsa poursuivra ses visites pastorales par un **échange avec des assemblées paroissiales**.



Samedi 22 juin : Rencontre des catéchistes et animateurs de jeunes à Albi



Trois fois par an, le **service diocésain de la catéchèse et la pastorale des jeunes organisent des rencontres pour les catéchistes et animateurs d'aumônerie**. Pour la dernière d'entre elles, il était proposé aux participants de réfléchir sur le thème **de l'accueil et de l'accompagnement des jeunes catéchumènes**. Mgr Balsa nous a permis de nous plonger dans l'Écriture Sainte **par le commentaire du baptême de l'eunuque par Philippe (Ac 8, 26-40)**. Laurence BOHER nous a ensuite donné **des éléments statistiques sur le baptême** des enfants et des adolescents, avant de **présenter les étapes du catéchuménat**.

Mardi 25 juin : Départ d'Hélène BUNDY



L'an dernier, un peu au même moment, je vous annonçais **l'arrivée d'Hélène BUNDY au niveau de l'accueil**. Nous avons appris au mois de janvier que son mari, Christian, avait été reçu au concours d'inspecteur des impôts, avec à la clé, une mutation pour Bastia. Pendant quelques mois, nous avons espéré que Christian obtienne un autre poste, à Toulouse, **pour que nous puissions garder Hélène parmi nous**. Il n'en a rien été ! **Nous regretterons Hélène. Son sourire, sa bienveillance, sa gentillesse vont nous manquer**. Nous avons été

nombreux à nous rassembler une dernière fois **autour d'elle pour lui exprimer notre gratitude**. Nous lui souhaitons beaucoup de bonheur dans ses nouveaux projets !

A partir de septembre : un nouveau visage à l'accueil



A partir du 2 septembre, **Marie-Adélaïde VIELLARD prendra le relais d'Hélène BUNDY, à l'accueil**, le matin, à l'archevêché et, l'après-midi, au secrétariat de l'économat. Marie-Adélaïde pourra **débuter sa mission dans des locaux flambant neufs**.

Le 25 juin, en même temps que l'on disait « au revoir » à Hélène, **était organisé le déménagement des locaux** du 16, rue de la République vers le nouvel accueil. **Nous souhaitons la bienvenue à Marie-Adélaïde !**



Des nouvelles....

- Nous confions à vos prières André FERRET, le papa de l'abbé Jean-Claude FERRET, qui a été rappelé à Dieu, le vendredi 21 juin, et dont les funérailles ont été célébrées le mercredi 26 juin, à 10h30, en l'église Saint-André, d'Aussillon-Village.
- Le 2 juin, le P. Louis MARAVAL a fêté ses 99 ans ! Notre doyen est motivé pour souffler les 100 bougies l'année prochaine.
- Sr Marie-Philomène DIOUF quitte la communauté de Castres pour rejoindre dès cet été la communauté des sœurs bleues de Toulouse. Nous lui disons merci pour tout ce qu'elle a fait au service du diocèse d'Albi, notamment dans l'animation de la pastorale liturgique et sacramentelle. Nous lui souhaitons beaucoup de joie dans sa nouvelle mission.

Anniversaires de naissance en juillet

Louis GAU le 1^{er}, Bernard DJIDJA le 8, Louis de BOISSESON et Bernard NÉGRIER le 14, Charles DIONE le 15, André FABRE le 22, Christian MÉGRET le 23, Pierre Van Dien NGUYEN le 24, Badjosse KOUAMÉ le 27, Joël GALIBERT le 28, Hilario VALCANAIÀ le 30, **fêteront leur anniversaire de naissance**.

Anniversaires d'ordination en juillet

Jean-Joseph CALMÈS et Guy ROUQUIER le 1^{er}, Mgr Georges PONTIER, François VIAELLE et Sébastien DIOLÈNE le 3, Xavier CORMARY, Charles DIONE, Jihad KEYROUZ, Daniel RIGAUD le 4, Jacques CASSAN le 6, Damien QUINTARD le 9, Michel SIGUIER le 10, Axelrod GOUAMA KAYA le 19, Daniel-Ange de MAUPEOU d'ALBEIGES le 23, Michael WRIGHT le 28, **fêteront l'anniversaire de leur ordination**.